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Деревообрабатывающий завод треста 
Стройдеталь № 70. Недавно сюда при
шли 25 выпускников профессионально- 
технического училища. Почти все они 
комсомольцы. Новому пополнению всег
да рады на заводе.

Совсем недавно после окончания 
Уральского лесотехнического института 
пришла в цех комсомолка Элеонора По- 
покова. Молодого специалиста назначи
ли инженером-технологом паркетного 
производства.

Сейчас Элеонора секретарь комсомоль
ской организации.

На снимке: Э. Попокова показывает 
выпускнице Г ПТУ, как надо укладывать 
в шаблон паркетные бруски.

ПОЛЫ И ОКНА ПО-НОВОМУ

Пятилетку —
НАМ

ОТВЕЧАЮТ
В 78 номере «Сверд

ловского строителя» 
была опубликована кор
респонденция «Беда по 
цепочке», в которой 
речь шла, в частности, 
о претензиях домостро
ителей к заводу имени 
Ленинского комсомола. 
Отвечая редакции, глав
ный технолог завода 
тов. Нудель соглашает
ся, что формы лестнич
ных маршей ЛМ-1 были 
сделаны с отклонения
ми от проекта. В насто
ящее время, пишет 
он, — все формы пере
деланы и приведены в 
соответствие с проек
том.

Панели ПП-6 не 
утепляются, по словам 
тов. Пуделя, из-за от
сутствия производст
венных площадей.

Поддоны санкабин 
выпускаются без обли
цовки из-за отсутствия 
ковровой керамики. В 
настоящее время реша
ется вопрос об их об
лицовке керамической 
плиткой.

досрочно!

У каждой бригады-ясная цель
Завершить пятилетку за 3 года 

и 8 месяцев — к 52-й годозщина 
Великого Октября — так решила 
бригада каменщиков 11 управле
ния Н. Соловьева. Для этого она 
наметила ежемесячно выполнять 
нормы выработки не ниже чем на 
135—140 процентов при хорошем 
качестве, работать только по пла
ну НОТ, предложить и внедрить 
в производство не менее двух 
рационализаторских предложений 
с экономическим эффектом 1,5 
тысячи рублей, за счет хозрасчета 
сэкономить не менее 25 тысяч 
штук кирпича, выполнить 75—80 
процентов всех работ по аккорд
ным и сдельно-премиальным на
рядам.

Одновременно с бригадой 
Н. Соловьева взяла на себя повы
шенные обязательства бригада 
плотников 12 управления М. Жда
нова. Рабочие этого коллектива 
решили выполнить пятилетку за 
3,5 года. «Будем жить и работать, 
как учил В. И. Ленин», — записали 
они в своих обязательствах, А что 
именно они имеют здесь в виду?

Уже много лет столярные 
изделия являются «узким ме
стом» строительного производ
ства в Свердловске, да и поч
ти во всех больших городах.

Планы растут, растут и по
требности, а мощностей не хва
тает, хотя никто не скажет, что 
наш завод стоит на месте.

Очень большая работа про
делана на основном участке, 
постоянно тормозящем выпуск 
качественных изделий. Я гово
рю о сушильном хозяйстве. 
За одиннадцать лет (т. е. за 
время существования завода) 
оно увеличилось втрое. За 

этот период построена 21 су
шильная камера. 9 из них снаб
жены устройствами для при
нудительной скоростной цир
куляции воздуха. Он движется 
там со скоростью два метра в 
секунду, т. е. в четыре раза 
быстрее, чем при естественной 
циркуляции. Только в этом 
году были модернизированы 6 
сушильных камер в третьем 
цехе. Три из них переоборудо
ваны для скоростной цирку
ляции. Модернизация осуще
ствлена по проектам, разрабо

С особой бережливостью отно
ситься к народному добру, эко
номить каждую рабочую минуту, 
изыскивать резервы производст
ва, работать по плану НОТ. За 
счет этого плотники рассчитывают 
повысить производительность тру
да на 10 процентов. В бригаде на
мечено завести Книгу трудовой 
славы.

Бригады Н. Соловьева и 
М. Жданова — инициаторы сорев
нования в тресте за достойную 
встречу 100-летия со дня рожде
ния В. И. Ленина. Их начинание 
было поддержано на парткоме 
треста, принято к распростране
нию.

Примеру этих коллективов пос
ледовали многие. Сейчас в сорев
нование включилось более 20 
бригад. Они пересмотрели свои 
ранее принятые обязательства. 
Что же они решили?

Бригада Т. Федорчука из 10 
управления решила закончить 
пятилетку к 1 мая 1969 года, на 
два месяца раньше принятых 
прежде обязательств. Чтобы это- 

танным у нас на заводе, и на
до сказать, что работают каме
ры лучше, чем те, что пере
оборудованы по типовым про
ектам. Сейчас мощности камер 
обеспечивают просушку 27,5 
тысячи кубометров фактиче
ского пиломатериала. Мы уже 
говорили, что это втрое пре
вышает мощности, которые 
получил завод при объедине
нии цехов, принадлежавших 
прежде различным строитель
ным организациям. Но потреб
ности еще больше. Сейчас не
обходимы камеры на 42 тыся
чи кубометров пиломатериа
лов. И такие изделия, как плин
тусы и галтели совсем не су
шатся, а строганая доска вы
сушивается только частично. 
Так что камеры по-прежнему 
остаются «узким местом».

Реконструкция сушильного 
хозяйства, в том числе в тре
тьем цехе, позволила нала
дить выпуск паркетной доски 
из двух слоев древесины, сое
диненных между собой синте
тическим клеем.

Выпуск паркетных досок соз
дает значительные преимуще

го добиться, плотники взялись 
выполнять нормы выработки не 
менее чем на 150 процентов.

Бригада Г. Балюка из 22 управ
ления обязалась выполнить пяти
летку уже не за четыре года, как 
раньше, а за 3 года семь меся
цев. Она решила выполнять зада
ния на 140 процентов. Качество 
работы на цехе холодного прока
та Верх-Исетского завода (основ
ной объект бригады) должно 
быть только хорошим. Намечено 
сэкономить 120 куб. м пиломате
риала, 40 куб. м круглого леса 
и т. д.

Каменщики Г. Коротчени из 12 
управления дали слово завершить 
пятилетку за 3 года и 8 месяцев— 
к 52-й годовщине Октября. По
этому обязались ежемесячно вы
полнять нормы выработки на 
135—140 процентов при хорошем 
качестве, внедрить три рационали
заторских предложения, сэконо
мить 30 тысяч штук кирпича.

Подобные конкретные индиви
дуальные обязательства есть и у 
других бригад. 

ства для жильцов, улучшает 
качество. Паркетная доска 
после просушивания содержит 
в себе лишь 8 процентов вла
ги, и если ее не намочат 
строители, трещины в полу 
исключаются. Такой пол не 
надо даже мыть — он должен 
быть покрыт лаком (и тогда 
по нему достаточно пройтись 
мокрой тряпкой или специаль
ной мастикой). Внешний вид 
его, несравненно, лучше, чем 
у обычного, крашеного.

Очень важно, что выпуск 
новой прогрессивной продук
ции повышает эффективность 
использования древесины и 
создает существенную эконо
мию хвойного пиловочного 
сырья. Для выпуска 100 тысяч 
квадратных метров паркетных 
досок требуется 8 тысяч кубо
метров низкосортных пилома
териалов попутного выхода, из 
которых около половины со
ставляет необрезная березовая 
доска. Следовательно, при вы
пуске 100 тысяч квадратных 
метров паркетных досок созда-

(Окончание на 3 стр.)

Вступив в соревнование, строи
тели держат слово. Инициаторы 
его — бригады Н. Соловьева и 
М. Жданова работают в счет 
последнего года пятилетки. Так же 
трудится комплексная бригада 
М. Котельникова из 10 управле
ния.

Рабочие коллективы на всех 
объектах стремятся экономно 
расходовать самое ценное — вре
мя.

Штукатуры бригад 11 управле
ния 3. Димитровой и Р. Пьянковой 
в кратчайший срок оштукатурили 
общежитие для ГПТУ-24 и дом 
керамического завода.

Бригады Т. Федорчука, А. Бур
цева, Е. Гуськовой, И. Парунина 
и другие отлично трудятся на 
больничном городке, подготавли
вая его к сдаче.

Работа бригад по-ударному спо
собствует выполнению всех обя
зательств треста, своевременно
му вводу объектов в эксплуата
цию. К. НАЙДЕНОВ,

начальник отдела
труда и заработной платы.



Проверяем ПЕРЕКЛИЧКА СТРОИТЕЛЕЙ ЧЕЛЯБИНСКА И СВЕРДЛОВСКА

выполнение 
обязательств

КАК СОРЕВНУЕТЕСЬ, ЧЕМ ОБОГАТИЛИ ВЫ ДРУГ 
ДРУГА, ОСПАРИВАЯ ПЕРВЕНСТВО! ВЫПОЛНИЛИ 
ЛИ ВЫ СВОИ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА!

С ТАКИМИ ВОПРОСАМИ В ПРЕДДВЕРИИ НОВО
ГО ГОДА ОБРАТИЛИСЬ РЕДАКЦИИ ГАЗЕТ

«УРАЛЬСКИЙ РАБОЧИЙ», «ЧЕЛЯБИНСКИЙ РАБО
ЧИЙ» И «СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ» К КОЛЛЕК
ТИВАМ ДВУХ КРУПНЫХ СОРЕВНУЮЩИХСЯ ТРЕС
ТОВ — СВЕРДЛОВСКГРАЖДАНСТРОЙ И ЧЕЛЯБ- 
ГРАЖДАНСТРОЙ.

ОПЫТ ДРУЗЕЙ -ХОРОШЕЕ ПОДСПОРЬЕ
Только что из Свердловска 

вернулись трое наших товари
щей. В тресте Свердловск- 
гражданстрой они ознакоми
лись, как в соседнем ураль
ском городе ведут кирпичную 
кладку высотных домов в 
зимнее время. Дело это для 
пешего треста новое.

Многое понравилось челя
бинцам у соседей. И то, как 
свердловские строители обо
гревают здания в зимних усло
виях, и как ведут кладку шахт 
для лифта, и многое другое.

Наши товарищи порадова
лись тому, что свердловчане 
охотно перенимают опыт трес
та Челябгражданстрой. Так, на 
стройках они видели просте
ночные блоки и облицовочные 
плиты, которые готовятся по 
нашему методу. Кстати, в из
готовлении облицовочных плит 
у вас появилась новинка. Вы 
формы для плит смазываете 
парафином, мы же пока — 
маслом. Качество ваших плит 
лучше: нет тех масляных пя

тен, которые нет-нет да и по
являются на наших изделиях.

Прошло почти два года, как 
наши тресты заключили дого
вор на социалистическое со
ревнование. Выполняется ли 
он! К сожалению, не полно
стью. И в этом повинны как 
мы, так и свердловчане. Меж
ду коллективами двух трестов 
нет по-настоящему крепких 
дружеских связей, таких, какие 
должны быть между теми, кто 
соревнуется. Итоги соревнова
ния дважды в год мы подво
дим, г вот ежеквартального 
обмена информацией о ходе 
выполнения социалистических 
обязательств нет. Передовым 
опытом работы обмениваемся, 
но, как мы считаем, не в той 
мере, в какой могли бы. То же 
самое и с обменом передовых 
форм общественной работы, 
организацией отдыха и быта 
строителей. В нашем договоре, 
например, было записано, что
бы были организованы спор
тивные соревнования двух кол

лективов. И даже этого не по
лучилось. Значит, есть над чем 
подумать сообща.

Отсюда — предложение да
вайте чаще встречаться, на 
местах изучать и перенимать 
все новое и ценное. Живем-то 
мы под боком друг у друга, 
так почему бы не обменивать
ся нам делегациями, скажем, 
раз в квартал! Появится тогда 
возможность рассматривать не 
только производственные дела, 
а и многое другое.

Пользуясь возможностью, 
расскажем как у нас сейчас 
обстоят дела. Откровенно го
воря, результаты работы нас 
не радуют. Планы ввода жилья 
И освоения средств коллектив 
треста пока не выполняет. 
Лишь с заданием по произво
дительности труда наши стро
ители справляются успешно.

Почему не выполняется план! 
Здесь сказываются и наша не
организованность, и неравно
мерное снабжение вводимых 
объектов материалами. Много 

других недостатков и трудно
стей, но коллектив треста ста
рается, чтобы государствен
ный план был выполнен.

Сейчас основные силы треста 
сосредоточены в Северо-За
падном районе Челябинска. 
Сюда переместился центр жи
лищного строительства в го
роде. На наших глазах рожда
ется новый город, в котором в 
будущем году будут жить 
свыше 300 тысяч жителей. 
Только в этом году в Северо- 
Западном районе должно быть 
введено 93 тысячи квадратных 
метров жилья. 43 тысячи из 
них — доля треста Челябграж
данстрой. Мы пока ввели око
пе 20 тысяч квадратных мет
ров. Остальное жилье будет 
сдано в конце года.

Коллектив нашего треста 
включился в социалистическое 

3. САМОЙЛОВИЧ, 
гражданстрой; В. ЛАПИН, секретарь парткома; 
С. КОНЯКИН, председатель объединенного пост- 
ройкома; Ю. КОБЕЛЬКОВ, бригадир каменщи
ков; Е. ДОНЦОВА, бригадир маляров.

соревнование по достойной 
встрече 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина. При
няты повышенные социалисти
ческие обязательства в честь 
знаменательного юбилея. Во 
всех бригадах, а их а тресте 
137, во всех управлениях и хо
зяйствах, на каждом участке 
заведены «Ленинские трудо
вые книги». В них строители 
делают записи о наиболее вы
дающихся достижениях своих 
коллективов в труде, учебе.

Думается, что коллективам 
наших трестов надо заключить 
договор на социалистическое 
соревнование по достойной 
встрече столетия со дня рож
дения В. И. Ленина, и в нем 
предусмотреть все те вопросы,
которые нас волнуют.

। В общем, руку дружбы, со
седи!

управляющий трестом Челяб

ЗА СРАВНИТЕЛЬНЫЙ АНАЛИЗ
Два года назад мы впервые 

принимали коллег из Челябин
ска. Побывали они на многих 
новостройках Свердловска, де
лились своими впечатлениями, 
говорили прямо, что им у нас 
правится, что нет. Этот разго
вор мы продолжили затем в 
управлении треста Свердловск- 
гражданстрой. Договорились о 
соревновании и дальнейших 
встречах.

Немало красавцев домов, 
объектов соцкультбыта, выро
сло с тех пор в обоих городах. 
В том, что в новостройках как 
в Челябинске, так и у нас по
явилось много общего,—помог 
взаимный обмен опытом. От 
каждой такой поездки друг к 
другу выигрывает лишь дело. 
Известно, где хозяин смотрит 
одним глазом, гости — двумя.

У челябинцев мы позаимство
вали метод повышения инду
стриальное™ возведения зда
ний из мелкоштучных материа
лов благодаря применению 
простеночных, поясных и внут
ренних крупноразмерных шла
кобетонных блоков. Возвели 
три здания: 100-квартирный 
дом и два общежития с при

менением блоков и убедились, 
что сборность повышается от 
49 до 70 процентов. Переняли 
мы у челябинцев и использова
ние декоративных плиток для 
облицовки зданий.

В прошлом году в управле
нии нашего треста была орга
низована выставка, посвящен
ная передовому опыту челя
бинцев. Наши бригадиры, ра
бочие признали, что соседи во 
многом нас обошли.

В Челябинске дома, отделан
ные декоративной плиткой, не 
редкость. У нас же, в Сверд
ловске, их — раз, два и об
челся. Конечно, соседи нахо
дятся в лучших условиях: у 
них свой завод, где изготовля
ют декоративную плитку. У 
нас же ни один из заводов тре
ста Стройдеталь № 70 заказов 
таких не берет. Мы вынуждены 
были наладить производство 
таких плиток в кустарной мас
терской. Не лучше у нас дело 
и с блоками.

Техотдел треста пропаганди
рует новые образцы материа
лов, но они, признаться, еще 
слабо внедряются. Виноваты 
порой заказчики. С прохладцей 

относятся они к новшествам. 
Вот и выходит иногда-, чтобы 
дать дорогу новому, приходит
ся действовать «подпольно».

Нашелся у нас инициативный 
заказчик, й вымахал красавец- 
дом по улице Комсомольской, 
отделанный плиткой. Правда, в 
красивую «одежду» мы одева
ем больничный комплекс в 
Юго-Западном районе, кино
театр и один высотный девя
тиэтажный дом. Но это лишь 
робкие шаги. Нам надо еще 
найти действенный способ про
движения на строительные пло
щадки новых облицовочных 
материалов.

И все-таки благодаря мастер
ству каменщиков, штукатуров и 
маляров нашего треста каче
ство работ, добротность отдел
ки признаются многими, в том 
числе и побывавшими у нас 
челябинцами. Немалую роль 
сыграла в этом инициатива на
ших комсомольцев. Они взяли 
под свой контроль важное де
ло освоения средств малой ме
ханизации, позволяющих не 
только повысить производи
тельность труда, но и качество 
работы. Если раньше, скажем, 

штукатуры выкрывали в сред
нем по девять квадратных мет
ров поверхностей, то применив 
малую механизацию,— по че
тырнадцать. Причем на от
лично.

Разными путями мы боремся 
за качество. Так, на строитель
стве школы в Юго-Западном 
районе мы применили не ак
кордно-премиальный наряд, как 
обычно, а аккордно-урочный. 
Оплата по такому наряду по
ставлена в зависимости от ка
чества. Дает комиссия отлич
ную оценку кладке — зарабо
ток сразу повышается. «Удоч
ку» получили—пеняйте на себя.

Две недели назад группа 
челябинцев во главе с глав
ным инженером Н. Сверщев- 
ским увезла с собой от нас 
комплексные планы НОТ на 
крупные уникальные объекты. 
Предложили мы гостям и пла
ны научной организации труда 
по лифтовым шахтам, выпол
ненные в двух вариантах.

И все-таки, говоря откро
венно, многие пункты из соци
алистического договора с челя
бинцами так и остались у нас 
на бумаге. Если еще производ
ственные дела друг у друга мы 
знаем неплохо, то обществен
ная жизнь, быт, спорт как-то 
оказались в стороне. Думаем, 
что в дальнейшем будем поча
ще обмениваться информацией. 
И не только производственно
го характера.

Многие бригады нашего тре
ста, оспаривая первенство в 
соревновании с челябинцами, с 
честью выполняют обязатель
ства, принятые в честь столе
тия со дня рождения В. И. Ле
нина. К началу октября сорок 
две бригады завершили свои 
годовые задания, двадцать ра

ботают в счет последнего года 
пятилетки. А плотники бригады 
коммуниста К. Квяткевича 
работают уже в счет 1971 года.

В целом у нас за три квар
тала превзойдены показатели 
по росту производительности 
труда и снижению себестоимо
сти. Однако план по генподря
ду за 9 месяцев выполнен был 
лишь на 93,7 процента, а соб
ственными силами — на 97,2 
процента. Декабрь у нас — на
пряженный месяц: тяжелое по
ложение сложилось по своевре
менному вводу в эксплуатацию 
жилья и культурно-бытовых 
зданий. На парткоме были рас
смотрены меры, направленные 
на подтягивание остающих уча
стков и управлений к уровню 
передовых и безусловному вы
полнению обязательств. Нам 
надо обязательно наладить 
глубокий сравнительный тех
нико-экономический анализ, 
чтобы увидеть, кто у кого и 
чему может поучиться. Глав
ное —• объединиться в усилиях 
по украшению наших городов 
красивыми, добротными здани
ями. Ведь, признаться, много 
еще серости на наших улицах. 
Есть еще целые кварталы с 
домами-близнецами, словно со
шли они с конвейера.

Пусть нашим лозунгом бу
дет? больше домов, хороших 
и разных!

Н. СМИРНОВ, управляющий 
трестом Свердловскграждан- 
строй; Г. БАЮНКИН, секретарь 
парткома; С. ВОЗДВИЖЕН
СКИЙ, главный инженер; 
В. АНТЫШЕВ, председатель 
объединенного постройкома; 
Я. ПОЛОНСКИЙ, главный тех
нолог; А. КОТЕЛЬНИКОВ, бри
гадир каменщиков.

Г. М. Чупов уже много лет трудится на трубозаго
товительном заводе треста Уралсантехмонтаж.

У Георгия Михайловича ответственная работа, он 
комплектует продукцию завода: сантехническое обору
дование для промышленного и гражданского строитель
ства.

На заводе его знают как хорошего, опытного ра
бочего. Георгий Михайлович ударник коммунистиче
ского труда, член КПСС.

На снимке: Г. М. Чупов комплектует стояки для 
холодного водоснабжения.

Фото О. Капорейко.



в пути К 100 -летию со дня роэ/сдения В. И. Ленина

Включившись в поход за боевые комсомольские дела, моло
дежь нашего треста брала в этом году повышенные обязатель
ства. Сейчас, на пороге нового года, особенно ясно, чего мы до
стигли, что нам нужно сделать, чтобы достойно встретить 100- 
летие со дня рождения В. И. Ленина.

В городском соревновании в честь 50-летия Ленинского ком
сомола комсомольская организация треста завоевала второе 
место. Особенно хорошо и живо проходило оно в 26 управлении 
(секретарь Т. Невоструева). Лучшими же комсомольскими груп
пами был»т признаны в бригаде маляров Чепуштановой 26 управ
ления (групкомсорг Каленова), маляров Вондаревского 9 управ
ления (комсорг Т. Рычкова), маляров Райхмана (комсорг Янбир- 
дина) и каменщиков Никонова (комсорг Хорошев).

Однако к развертыванию соревнования не все подходят оди
наково хорошо, некоторые секретари комсомольских организа
ций — В. Тюхтин, А. Федосов и Л. Паламарчук — недооценили 
его роли,'и это сказалось на деятельности комсомолии всего трес
та. Только со сменой некоторых секретарей положение измени
лось. Г. Маврин в 9 управлении и 3. Злобина в четвертом под
нимают активность молодежи. А вот В. Тюхтин из 14 управления 
до сих пор раскачивается.

Больше внимания стали мы уделять коммунистическому 
движению. В обязательствах на этот год у нас был такой пункт: 
«Добиться, чтобы каждый 10-й комсомолец был ударником ком
мунистического труда». Но мы недооценили своих возможно
стей. Сейчас у нас ударник каждый третий комсомолец.

В целях развертывания соревнования был проведен кон
курс на звание «лучший молодой маляр треста». Первое место 
заняла Л. Могильникова, второе — О. Хаустова, третье — 
А. Гибадулина. Все они были награждены Почетными грамо
тами треста и ценными подарками. Отмечены и другие участ
ники трудового турнира. Такие конкурсы будем продолжать и 
впредь.

Какие у нас другие дела?
Взяли шефство над строительством школ, детских учреж

дений. Особенно серьезно отнесся коллектив 4 управления к 
сооружению школы в Юго-Западном районе. Она была введена 
в эксплуатацию в срок и с хорошей оценкой. В этом большая 
заслуга и комсомольцев, и молодежи. Здесь хорошо потрудились 
комсомольско-молодежные бригады маляров Хафизовой (груп

комсорг Гадючкина), Райхмана (групкомсорг Янбирдина), 
Фоминовой (групкомсорг Митякина), штукатуров Лялиной и 
Бургардт (комсорги Ульянова и Волкова).

Комсомол взял также под контроль внедрение и освоение 
средств малой механизации. В результате в бригаде штукату
ров 26 управления Десятова и Горохова производительность 
труда повысилась до 60 процентов, в бригадах маляров 9 управ
ления Романовой и Вондаревского — на 20 — 30 процентов 
и т. д. Повысились производительность труда и качество работ 
в бригадах каменщиков Нечаева, Никонова, Ляудиниса.

Среди лучших рационализаторов имеются и комсомольцы, 
на счету которых по два и более предложений. Однако мы еще 
плохо участвуем в этой работе.

Некоторую работу проделала комсомольская организация 
в укреплении трудовой дисциплины. Этот вопрос неоднократ
но обсуждался на бригадных, управленческих комсомольских 
собраниях, на заседаниях комитета ВЛКСМ треста, на бытсо- 
ветах в общежитиях, использовалась местная печать —■ «мол
нии», «колючки». Несмотря на то, что по сравнению с прош
лым годом число нарушений у нас значительно уменьшилось, 
однако еще далеко не все благополучно в этом отношении.

Комсомольцы нашего треста обязались отработать на благо
устройстве города и района, а также на сдаточных объектах 
нашего треста по 15 часов на каждого. За 10 месяцев отрабо
тано 9700 человеко-часов, то есть по 25 на каждого. Неплохо 
поработали на субботниках и воскресниках все комсомольские 
организации...

Конечно, все дальнейшее наше движение вперед немысли
мо без улучшения воспитания молодежи, повышения сознатель
ности людей. Большую роль призвана сыграть здесь комсомоль
ская учеба. В прошлом году в тресте было создано три кружка. 
Но фактически работал один «Глобус» в общежитиях № 7 и 
№ 10 по улице Опорной, руководителем которого был 
В. А. Антышев.

Конечно, не забыта учеба в школах, техникумах, вузах. 
Уделяем внимание культурно-массовой, спортивной работе.

Сейчас все наши силы направлены на успешное выполнение 
обязательств к 100-летию со дня рождения В. И. Ленина.

В. ХАРИН, секретарь комитета 
ВЛКСМ Свердловскгражданстроя.

ОБМЕНЯЛИСЬ 
ОПЫТОМ

С 26 по 29 ноября 1968 
года е Киеве проводился 
Всесоюзный научно-техниче
ский семинар на тему 
«Неразрушающие методы 
контроля качества железо
бетонных конструкций».

В нем приняли участие 
представители лабораторий 
нашего треста, заводов же
лезобетонных изделий име
ни Ленинского комсомола, 
треста Уралмашстрой и 
Стройдеталь № 70. Нами 
был представлен доклад 
«Контроль качества бетона 
неразрушающими методами 
в тресте Свердловскпром- 
строй». Опыт применения 
ультразвукового метода 
контроля прочности бетона 
в конструкциях на стройках 
и заводах города Свердлов
ска, изучение вопросов на
растания прочности бетона 
в конструкциях получили 
здесь, в Киеве, положитель
ную оценку.

Участники семинара про
слушали 30 докладов, побы
вали на предприятиях, вы
пускающих сборный желе
зобетон, ознакомились с ра
ботой новейших приборов.

М. КУЧЕРОВА, 
зам. начальника 

центральной 
строительной 
лаборатории.

ПОЛЫ
И ОКНА
ПО-НОВОМУ

[Оконч. Нач. на 1 стр.)

ется возможность использовать 
для производства столярных и 
других изделий около 14 ты
сяч кубометров хвойного пило
вочного сырья. Вместо него в 
дело пошли низкосортные не
обрезные пиломатериалы и бо
ковые березовые доски, попут
но образовавшиеся при распи
ловке. Они использовались 
раньше на тару или для вре
менных сооружений на строи
тельных площадках.

Участок паркетной доски в 
третьем цехе начал работать 
в апреле этого года. Уже в 
июне он достиг проектной 
мощности, выпустив за месяц 
1700 квадратных метров изде
лий. В октябре было выпуще
но 2000 квадратных метров.

Осваивается участок паркет
ной доски во втором цехе. Он 
был принят в сентябре. Уча
сток рассчитан на выпуск 80 
тысяч квадратных метров изде
лий в год, т. е. в четыре раза 
больше, чем в третьем цехе.

Понятно, что новое произ
водство связано с большими 
трудностями. У нас нет квали
фицированных рабочих, знаю
щих его, люди пока только 
обучаются. Возникают и дру
гие проблемы, в частности с 
теплом — котельная второго 
цеха все еще реконструирует
ся.

Вообще, сложное новое про
изводство заставило перестро
иться весь завод. Мы ведем 
теперь работу на совершенно 
новой основе. Созданы две ос
нащенные специальными при
борами лаборатории, внедре
ны инструменты нового типа, 
с наплавом из твердых сталей, 
спроектирован и изготовлен 
станок для наплава, зубьев пил 
и фрез — с инструментом это
го рода мы никогда прежде 
не имели дела. Появились на 
заводе разрывные машины, 
электронные лагомеры,
РН-метры, рефрактометры. Все 

это следствие перехода на вы
пуск паркетной доски: техно
логия ее изготовления принци
пиально отличается от преж
ней.

В 1969 году мы рассчитыва
ем дать строителям не менее 
70 тысяч квадратных метров 
паркетной доски.

Первым в главке завод пере
шел на выпуск оконных блоков 
по новому ГОСТу. Это конст
рукции, удовлетворяющие со
временным требованиям архи
тектуры, которые имеют не
симметричные узкие створки, 
одна из которых заменяет 
форточку. Выпуск этих конст
рукций был связан с перехо
дом домостроительного комби
ната на сооружение домов но
вой серии. Эти блоки найдут 
себе применение не только в 
жилье, но и на объектах куль
турно-бытового строительства. 
Они значительно улучшают 
вид здания, делают его более 
современным. Чтобы наладить 
их выпуск, заводу, как и с 
паркетной доской, пришлось 
решить ряд сложных техниче
ских вопросов.

То же в связи с переходом 
домостроителей на дома но
вой серии, Мы освоили но
вый тип входных дверей в 
подъезды. Двери это щитовые, 
а не филенчатые, и конструк
ция их исключает возможность 
растрескивания под влиянием 
жары и дождя.

Нужно отметить также про
изведенную по планам НОТ 
модернизацию потока лесопи
ления во втором цехе. Распил 
на первой раме имеет теперь 
дистанционное управление. 
Внедрена тележка типа муль
типликатора. Причем, рамщик 
находится не на тележке, а в 
стороне, у пульта, с помощью 
которого он управляет всем 
процессом. Модернизация про
изведена по предложениям на
ших заводских рационализато
ров и дает большие преиму
щества.

Значительную экономию пи
ломатериалов завод получил 
благодаря выпуску подокон
ной доски из клееных реек. 
Для строителей и жильцов эти 
изделия очень удобны. Они 
прочнее, не подвергаются де
формации. За все время мы 
не получили на них ни одной 
рекламации.

Бруски коробок теперь сра
щиваются из отходов от рас
кроя, что также создает эконо
мию дефицитного материала.

Первыми в главке свердлов
ские деревообделочники внед
рили массовое производство 
щитовых дверей. За три года 
выпуск их возрос в 3,5 раза. 
За это время завод дал стро
ителям 250 тысяч квадратных 
метров щитовых дверей. Чтобы 
показать экономию от перехода 
на эту продукцию, достаточно 
вспомнить, что на квадратный 
метр филенчатых дверей рас
ходуется 0,11 кубометра пило
материалов. А на квадратный 
метр щитовых — 0,05 кубомет
ра. Экономия — ровно вдвое. 
А учитывая масштабы этого 
производства, можно сказать, 
что за три года мы сэкономи
ли почти 15 тысяч кубометров 
пиломатериалов.

Уже в новом, 1969 году за
вод будет выпускать около 
половины дверных блоков 
окрашенными. Строителям не 
придется больше ни шпакле
вать их, ни олифить. Достаточ
но будет окрасить на второй 
раз. Помещение для окраски 
блоков, которое сооружают 
строители 2 управления, долж
но вступить в строй в самое 
ближайшее время. Правда, 
пока там отстают электромон
тажники и субподрядчики из 
Союзшахтоспецмонтажа, но 
сейчас у них появились все 
возможности вовремя спра
виться со своими задачами.

Здесь будет внедрен новей
ший способ окраски блоков — 
электроокраска, производя
щаяся в электростатическом 
поле высокого напряжения.

Одновременно деревообде
лочники первого цеха получат, 
наконец, хорошие бытовки. 
Изделия будут содержаться 
на складе, что предохранит их 
от вымачивания под дождем 
после просушки. И склады и 
бытовки вступят в строй в са
мом начале следующего года, 
одновременно с малярным 
участком.

Особенно важное значение 
будет иметь реконструкция 
второго цеха. Сейчас ею зани
мается институт «Уралгипро- 
леспром» и скоро мы получим 
готовую документацию. Уже 

в 1969 году будут заложены 
фундаменты новых помеще
ний. После реконструкции 
мощность цеха возрастет в три 
раза. Он будет выпускать до 
300 тысяч квадратных метров 
столярных изделий в год, а 
сейчас весь завод выпускает 
200 тысяч. Мощность сушиль
ного хозяйства цеха возрастет 
до 60 тысяч кубометров фак
тического материала.

Как видим, на деревообраба
тывающем заводе ведется 
большая работа по наращива
нию мощностей, освоению и 
выпуску прогрессивных изде
лий, экономии материалов, 
внедрению новой техники.

Но многие важные вопросы 
все еще не решены, хотя они 
остро стоят с первых дней 
существования завода.

Так, ряд участков до сих пор 
находится в аварийных поме
щениях, совершенно не при
годных для работы.

Оконные блоки для домо
строителей мы выпускаем в 
разваливающемся здании, 
которое давно пора снести, 
чтобы на его месте выстроить 
новое, хотя бы деревянное.

На бесчисленных подпорках 
держится ветхое помещение 
ремонтно-механических мас
терских третьего цеха. Его 

тоже необходимо снести в са
мое ближайшее время.

Небольшое здание площадью 
в 600—700 квадратных метров 
нужно построить в первом 
цехе, чтобы расширить изго
товление клееных конструк
ций. Но это не делается, и 
плотники по-прежнему трудят
ся в разваливающемся сарае. 
Необходимо реконструировать 
и помещение для давно запла
нированного централизованно
го раскроя древесностружеч
ной и древесноволокнистой 
плит.

Но для всего этого нужны 
средства, а средства не отпу
скаются, хотя все согласны, что 
завод работает на износ.

Не менее остро стоит воп
рос с кадрами. Деревообраба
тывающий завод все эти годы 
является проходным двором. 
Люди приходят в основном 
временно, чтобы вскоре перей
ти на какую-то другую работу. 
Небольшой процент необходи
мого нам количества обучен
ных молодых рабочих прихо
дит из 66 училища Сверд- 
трансстроя. А строительные 
училища главка почти не зани
маются подготовкой деревооб
делочников, хотя это развива
ющееся производство давно 
требует хорошо обученных 
специалистов.

Очень важно, чтобы 2ч 
строительное училище намно
го увеличило выпуск дерево
обделочников. И чтобы выпу
скало оно не только станочни
ков, но и столяров, и слесарей- 
ремонтников, и рабочих лесо
пильных участков. Причем речь 
идет не только о количестве, 
но и о качестве. Потому что 
сейчас уровень подготовки 
молодых рабочих в этом учи
лище очень низок. Выпускники 
совершенно не подготовлены 
для работы по присвоенным 
им разрядам и на заводе фак
тически оказываются ученика
ми,

Я не буду напоминать об 
отсутствии общежитий у дере
вообрабатывающего завода, 
как и вообще у треста Строй
деталь № 70, о многочислен
ных недостатках в снабжении 
и т. д. Обо всем этом постоян
но говорилось и говорится.

Но один вопрос хотелось бы 
подчеркнуть — о выпуске пар
кетной доски.

Ежегодно мы зазозим 25—30 
тысяч кубометров березы и 
других лиственных пород. Пе
рерабатываем. А выход очень 
мал. Больше половины отхо
дов приходится увозить или 
сжигать.

Решить эту проблему просто. 
Нужно, чтобы вместо круглого 
леса на завод отправлялись 
черновые заготовки, предус
мотренные ГОСТом, т. е. рейки 
длиной до метра и соответст
вующей высоты и ширины. Та
кие заготовки всегда получа
ет, например, мебельная фир
ма «Авангард», для которой 
этой проблемы вообще не су
ществует. На паркетную до
ску у нас уходит 200 кубомет
ров черновых заготовок в ме
сяц. Это вполне заменило бы 
1500 кубометров круглой бе
резы. Зачем бессмысленные 
перевозки материалов с места 
на место? У строителей есть 
главк, у 30 лесхозов Сверд
ловской области есть управле
ние лесной промышленности и 
этот, не такой уже сложный 
вопрос, давно можно решить 
в централизованном порядке.

А решение этого и других 
перечисленных вопросов дало 
бы деревообделочникам воз
можность увеличить выпуск 
дефицитных пока столярных и 
других изделий для наших 
строек.

Е. МИНКИН, 
главный инженер 

деревообрабатывающего 
завода.



Родная природа
СТАРИКОВА 

КРИНКА
Чего только не бывает на 

охотничьих привалах. Здесь 
можно услышать все, начиная 
от серьезных историй и кончая 
смешными случаями. Местами 
таких привалов обычно бывают 
автобусные станции, прокурен
ные избушки, стены которых 
помнят сотни охотничьих анек
дотов и рассказов. Ах, если бы 
стены могли говорить!

На сей раз местом привала 
оказался причал у парома че
рез реку Бирюсу. На правом 
ее берегу застрял паром, а на 
левом — охотники и десяток 
разных автомашин.

Старик паромщик, с редень
кой бородкой, с дрожащей верх
ней губой, держал во 
рту огромную «козью нож
ку», которая как будто 
говорила: «вот договорю, и
паром придет». Деду надоело 
одному сидеть в стороне, он 
подсел к охотникам. Несколько 
раз затянулся, выпуская дым 
через нос, сбил пепел, почесал 
бороденку. Не дожидаясь, ко
гда вызовут на разговор, на
чал сам:

— Ну чего убили, охотнич
ки? Вот я вам скажу. Раньше, 
это было годков так тридцать 
назад, пойдешь, бывало, с 
ружьишком на болото, вспуг
нешь два десятка чирят, стре- 
лишь, выпадет из табунка, штук 
пяток, вот и вся охота. Ну, а 
глухаря, косача столько было. 
Помню, такой случай: сидел я 
на хлебах в закрадке. Только- 
только начало светать, слышу: 
хлоп, прямо на шалаш сел глу
харь. Скрадок-то у меня был 
покрыт соломой с колосьями 
овса...

Его разговор прервало по
явление старухи. Она шла по 
пыльной дороге со стороны де
ревни. В одной руке у нее был 
узелок, в другой — корзинка.

— Вот и моя старуха идет, 
видно, обед несет, — и он, 
предвкушая удовольствие, про
глотил обильную слюну.

Старик бросил на землю 
цигарку и растоптал ногой. По

том развернул узелок, который 
принесла ему старуха, рассте
лил на траве тряпицу и разло
жил на ней все съестное. Не 
спеша достал из корзины по
луторалитровую кринку, холод
ных, по-видимому густых щей.

Он быстро управился со сво
им обедом, собрал с тряпицы 
крошки на ладонь и высыпал 
их в рот.

— Вот что у вас за ружья, 
как они бьют? Спорить с вами 
не стану, но сможет ли оно 
разбить кринку с пятнадцати 
шагов зарядом дроби? — Он 
поднял кринку, из которой 
только что хлебал щи, и еще 
раз повторил: — Не разобьете.

Может быть, охотники и про
пустили бы мимо ушей это пред 
ложение старика, но видно, де
лать им больше было нечего. 
Из группы охотников поднялся 
высокий рыжий парень, как го
ворят в народе, косая сажень 
в плечах.

— Что, дед, смешишь лю
дей? Вешай свою кринку на 
сук, сей минут, я ее в пыль 
расшибу и осколков не най
дешь.

Дед встал со своего места, 
поддернул штанишки, в запла
тах, подтянул тесемки, кото
рые поддерживали худые ка
лоши, и не торопясь, держа 
обеими руками кринку, как бы 
боясь ее разбить, отсчитал пят
надцать шагов, а затем повесил 
ее на сухой сук березы.

Парень приложился, хотел 
было стрелять.

— А ну, постой, молодец. 
Выстрелить дело нехитрое. Да
вай прежде поспорим, потом и 
стреляй.

— Да что там спорить, вон 
в моем мешке бутылка свет
ленькой, разобью — с тебя, в 
деревню побежишь, не ра
зобью — твоя. Об чем разго
вор?

С этими словами, он лихо 
скинул ружье и выпалил из пра
вого ствола. Кринка только по
качнулась. Приложился, из ле
вого ствола — трах, кринка 

качнулась сильней и показала 
другой бок. Парень от удивле
ния рот открыл, выхватил из 
патронташа еще два патрона с 
друбью покрупнее и дуплетом: 
трах, трах. А ей все нипочем, 
качается на суку, как бы по
смеиваясь над парнем и его 
ружьем. Выкинул парень стре
ляные гильзы и хотел еще раз 
стрелять, да дед его остановил:

— Постой, парень. Такого 
уговора не было, чтобы сто раз 
стрелять. Доставай-ка лучше из 
мешка, проспоренное, а то чего 
доброго разобьешь ненароком, 
старуха моя браниться будет.

Парень достал бутылку вод
ки. Старик передними, еще це
лыми зубами сдернул пробку, 
налил в кружку, залпом выпил, 
громко крякнул и закусив рука
вом своего старого пиджачка, 
начал быстро крутить «козью 
ножку».

— Вот я вам скажу, охот
нички. По этой кринке не ты 
первый, не ты последний 
стреляешь. По ней, парень, би
ли и достопочтенные господа и 
князья. Помню, было это не то 
в двенадцатом, не то в трина
дцатом году. У одного госпо
дина выспорил я сто рублей. А 
какое было ружье — «пиппер- 
боярд»! Он из него зайца бил 
за семь-десять шагов замертво, 
тот даже лапкой не дрыгнет. 
Били по моей кринке и «зауэ- 
ры» всех трех колец, были тут 
немецкие и бельгийские, выпи
санные из-за границы за боль
шую цену. Видно, кринка сде
лана из хорошей глины. Вот 
так, парень. Это тебе не сов
ременная «ижевка» или «тул
ка». Из них, ведь, только стре
лять с пяти метров с подбегом.

Вскоре подошел паром. Вее 
погрузились. И он медленно 
пошел к другому берегу. Па
ром с каждой минутой удалял
ся, оставляя после себя водя
ной бурун, который затем рас
ходился широкой лентой волн. 
Старик паромщик стоял и смот
рел нам вслед, прикрывая од-' 
ной рукой глаза от солнца, в 
другой держал недопитую бу
тылку.

Кто знает, может быть, ему 
еще не раз придется ставить 
свою самую дорогую кринку 
под выстрел.

О. КАПОРЕЙКО.

Средний уктусский трамплин. Здесь можно увидеть 
стремительный полет лыжника.
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Мост через реку Чусовую у базы, отдыха Коу ровна. 
Сотни свердловчан проводят здесь выходные дни. Чис
тый воздух, лыжная прогулка, и люди получают заряд
ку бодрости на всю трудовую неделю.

Фото О. Капорейко.

• ЭТО ИНТЕРЕСНО

ВОДА ЗАЩИЩАЕТ МЕТАЛЛ... 
ОТ КОРРОЗИИ

Этот физико-химический парадокс уда
лось решить ленинградским ученым. Они 
разработали эффективный метод удаления 
из воды, омывающей металлические узлы 
и детали, растворенного в ней кислорода. 
Ленинградцы предложили использовать но
вые вещества — электроионообменники.

...Фильтры, через которые пропускается 
вода, наполняются необычной «крупой». 
Это — сульфированный кокс сланцевой 
смолы, на мелкие зерна которого нанесен 
химическим способом металл-восстанови- 
тель. Проходя сквозь слой зерен, вода ос
тавляет кислород и становится инертной,
т. е. «безопасной» для металлических
частей, труб, узлов, деталей...

(ТАСС).

- w Г.

Г. Сюньков

ЛЮБИМОЙ
И сам я таи сужу, 
И друга научу — 
Про радость расскажу, 
О боли промолчу. 
Любая боль — больней, 
Когда всплакнут над ней, 
Когда слезой в жилет 
Начнут тебя жалеть. 
Могу, когда с тобой. 
Забыть любую боль, 
Приму упрек любой. 
Но жалость, словно соль. 
Но жалость, словно плеть. 
...Не смей меня жалеть!

ЕСЛИ СЕРДЦЕМ

С. ОЛЕИНИК ФУТБОЛ И МОЯ ТЕЩА
Со школьных лет люблю 

я спорт. 
На матчах бью в ладони, 
В дни отпускные мой 

«курорт» 
Всегда на стадионе!.. 
Женился я. Живем в ладу. 
Неладно лишь со спортом: 
Как я с футбола ни приду. 
Все теща смотрит чертом. 
Ворчит, зудит, одну и ту ж 
Пуская в ход пластинку: 
— Какой ты зять! Какой ты 

муж!
Ты любишь мяч, не жинку!.. 
Да и жена-то ей под стать. 
Сердиться стала что-то: 
Мамашей-тренером, видать. 
Проделана работа!
Ну, посудите: как тут быть! 
Не затевать же драку!.. 
Лишь хитростью сумел 

отбить

Я
В

Я

тещину атаку.
субботу, чуть пробило 

шесть,
объявил ей прямо,

Что у меня билеты есть 
На матч «Спартак» — 

«Динамо».
Потом зашел я с фланга 

в тыл:
Дела, мол! Не поеду! 
На стол билеты положил 
И приступил к обеду. 
Смотрю — а сам в душе 

пою! — 
Берет их, в сумку прячет 
И строго просит дочь свою 
(Мою супругу, значит): 
— Достань-ка зонт, плащи 

возьми
И дай мои калоши. 
Не едет он — поедем мы, 
Чтоб не пропали гроши...

И вот — за час иль 
полтора — 

Что сталось, братцы, с нею! 
Вернулась, крикнула «ура» 
И с ходу — мне на шею. 
Забили наши два гола!
Два—ноль!

И всем по
С победой

— твердит. — 
Сухая! 

чарке налила, 
поздравляя...

А вскоре новая беда. 
(Уйми-ка даму эту)! 
Теперь грызет меня, когда 
На матч билетов нету: 
— Ведь говорила я тебе: 
Достань! И мне и Соне... 
Кто б ни играл — из «А», 

из «Б»,— 
Она на стадионе!
И нынче здесь гроза моя. 
Не удержать! Куда там!.. 
Смеялись сами вы, друзья, 
Когда в ряду десятом

Вопила женщина одна: 
— Бей, Вася!!!

Даю вам 
Знакомый 
Вот так к 
Довольны

В уголочек!!!— 
слово, то она! 
голосочек! 
победе я пришел, 
мы друг другом.

Теперь в семье у нас 
футбол 

Любимым стал досугом.
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ОСТЫЛ
Объясняться не стоило, 
И остриженным лугом 
Шли мы в разные стороны 
С тем, кто был

Не 
Ни 
Да 
От 
Да

сказавши ни 
крутого, ни 
и много ли

моим 
другом, 

слова, 
злого.
проку 

взаимных упреков! 
поможет ли слово.

Если сердцем остыл! 
..За спиною багрово 
Догорали мосты.
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